
Protokoll der ___. Sitzung 

am: 21.05.2024 in: KVH-Drais Beginn: 19.00 Uhr Ende: 21.20 Uhr

Anwesend:

⦁ Stephan Füssel ⦁ Veronika Weiler ⦁ Ida Gödickemeier

⦁ Susanne Schmitt • Stefanie Mairose ⦁ Joseph Hay

⦁ Pfr. Kölzer ⦁ Fridolin Skala ⦁ Hannah Stehl

⦁ Jutta Goldschmitt ⦁ Robert Ohler ⦁ 

⦁ Jutta Koy ⦁ Josef Hay ⦁ 

Entschuldigt: ⦁ ⦁ 

⦁ Kathrin Sabisch ⦁ ⦁ 

⦁ Andrea Stengel ⦁ ⦁ 

⦁ ⦁ ⦁ 

⦁ ⦁ ⦁ 

⦁ ⦁ ⦁ 

Protokoll: Fridolin Skala
Snacks:

Stefanie Mairose

TOP Thema
wird 

erledigt von/
bis

1
Begrüßung

- Stephan Füssel eröffnet die Sitzung und stellt die 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.
- Kurzer Pfingst-Impuls von Fridolin Skala

2
Tages-

ordnung 
und 

Protokoll

- Das Protokoll der vergangenen Sitzung wird verabschiedet.
- Die Tagesordnung wird genehmigt.
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3
Berichte 
aus dem 

Gemeinde-
leben

Situation im Lerchenberger Kindergarten 
- Die Vorsitzende des Elternausschusses der Kita St. 
Franziskus, Hannah Stehl, ist zu Gast und berichtet zum 
aktuellen Sachstand der Bauarbeiten sowie zur Situation der 
Erzieherinnen und grundlegenden Kommunikationsproblemen 
mit dem Geschätsträgerbüro.
- Wichtigster Punkt: Die Kita ist durch die Arbeiten extrem 
verstaubt und verdreckt. Eine Grundreinigung wäre vor dem 
Rückzug unbedingt notwendig, aber ist aufgrund des 
Arbeitsfortschritts nicht mehr in einer der Arbeit mit kleinen 
Kindern erforderlichen Gründlichkeit durchführbar.Die extrem 
belasteten Erzieherinnen befürchten, dass die Reinigung an 
ihnen  hängen bleiben könnte, und dass sie die schweren Möbel 
selbst verrücken bzw. stellen müssen. Eltern und Erzieherinnen 
wünschen sich deshalb, dass die Gemeinde den Wunsch der 
Grundreinigung unterstützt und ggf. selbst tätig wird.
- Joseph Hay als Vertreter des Verwaltungsrates bereit, zeitnah 
mit der Geschäftsträgerin zu klären, ob bereits eine 
Grundreinigung beauftragt wurde. Sollte dies nicht der Fall sein, 
wird er Angebote von Fachfirmen einholen, sodass eine 
Grundreinigung möglichst bald durchgeführt werden kann.

Neuer Zeitplan Lerchenberger Kindergarten
- Ein Zeitplan für einen Rückzug der Kita ist nach wie vor nicht 
absehbar. Es finden noch Schreiner- und Malerarbeiten statt, 
dazu kommt die Grundreinigung.

Bericht aus dem KVR
- Keine neuen Sitzungen und keine neuen Sachstände.

Bericht der Jugend
- Veronika Weiler berichtet, die 72Stunden-Aktion am 
Außengelände der Kita St. Franziskus sei ein voller Erfolg 
gewesen
- Kommende Termine/Aktionen: Jugendgottesdienst im Draiser 
Altenheim am 26.5., Jugendgottesdienst in Bretzenheim zur 
Verabschiedung von Gemeindereferent Harald Sieben, 
Sommerfest am Lerchenberg, Zeltlager

Küsterdienst Werktagsgottesdienste St. Franziskus
- Pfarrer Kölzer konnte einen Ehrenamtlichen für Küsterdienste 
gewinnen. Er wird noch eine zweite Person ansprechen und 
wirbt dafür, noch ein bis zwei weitere Helferinnen oder Helfer für 
das Team zu finden.

Ökumenischer Gottesdienst am Pfingstmontag
- Jutta Koy berichtet, der Gottesdienst, das Mitbringbuffet und 
der gemeinsame Abbau seien gut gelungen. 
- Die Organisation ist chaotisch verlaufen. 
- Um eine gemeinsame ökumenische Organisation des
Pfingstmontagsgottesdienstes 2025 flüssiger zu gestalten, wird 
der Organisationsausschuss rechtzeitig im kommenden Frühjahr 
auf Pfarrer Kiworr zugehen. Robert Ohler notiert sich das To-Do.
Um eine gemeinsame ökumenische die Organisation des
Pfingstmontagsgottesdienstes

Gemeinsamer Rundbrief vs. Pastoralraummagazin
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4 
Planungen

30.5. Fronleichnam in Drais
- Stephan Füssel berichtet zum Planungsstand: Gottesdienst mit 
Pfarrer Janik am 30.5. um 10 Uhr im Innenhof des Draiser 
Altenheims, Kirchenmusik, Kirchenmusik der Draiser 
Feuerwehrkapelle spielt, Prozession verläuft entlang der 
etablierten Strecke, es fehlen noch Messdienerinnen und 
Messdiener, Mittagessen im KVH gegen Bezahlung auf 
„Spenden“-Basis mit ausgehängten Richtpreisen.
- Die Jugend bietet an, nochmal unter den erfahreneren 
Lerchenberger Messdienenden für den Gottesdienst zu werben.
- Die langjährige Gemeindereferentin Marlene Hang wird von 
Seiten der Gemeinde verabschiedet. Susanne Schmitt und 
Stephan Füssel werden diese Aufgabe für den PGR 
übernehmen.

16.6. Pfarrfest in St. Franziskus
- Robert Ohler berichtet zum Planungsstand: Herausfordernd, 
da Pfarrheim und Kita nicht (voll) genutzt werden können. Die 
KJDL stellt den E-Stall (größtes Zelt) zur Verfügung, Geschirr 
kommt aus St. Georg. Es soll Angebote für Kinder geben, aber 
auch für andere Altersgruppen
- Genutze Kita-Räumlichkeiten im Pfarrheim werden nach 
demFest gründlich gereinigt, der Schminkkoffer der Kita wird 
benötigt.
- Derzeit fehlen noch Helferinnen oder Helfer für den Bierstand. 
Der Aufbau für das Sommerfest beginnt am Vortag (Samstag) 
um 10 Uhr.

Nachfolgende Diskussion fand zu Beginn der Sitzung statt, wird 
aufgrund der thematischen Nähe an dieser Stelle des Protokolls 
verortet:
- Das Kita-Team sieht sich aufgrund der Belastungen nicht in 
der Lage, die “üblichen“ Aufgaben zu übernehmen, etwa 
Liedvorführung oder Kuchenverkaufs-Schichten. 
- Für die Entscheidung der Kita gibt es größtenteils Verständnis 
im PGR. 
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5 
Verschie-

denes

Firmvorbereitung
- Pfarrer Kölzer sagt, dass der nächste Firmkurs 2025 starten 
werde, dann allerdings nicht mehr auf St. Marien bzw. 
Drais/Lerchenberg beschränkt. Vielmehr sollen die Jugendlichen 
eines der nachfolgend beschriebenen Modelle wählen. Sie 
würden dann aber auch an dem Kirchort gefirmt, an dem das 
Modell geboten werde. Es ist noch unklar, wer die Kurse 
federführend begleiten soll. 
- Modelle: 1. klassische Form mit wöchentlichen 
Gruppenstunden über mehrere Monate, 2. Kursangebot mit 
mehreren Samstagen, 3. Jüngstes Format aus St. Marien mit 
einem Kompaktkurs innerhalb einer Woche
- Veronika Weiler verweist interessierte Katechetinnen und 
Katecheten auf die Projektgruppe Katechese der 
Pastoralraumkonferenz, in der auch Nicht-Konferenzmitglieder 
mitarbeiten würden.
- Robert Ohler bringt ein viertes Modell ins Spiel, das einen
Kompaktkurs an zwei Wochenenden statt innerhalb einer
ganzen Woche vorsieht (auch im Hinblick auf berufstätige
Katecheten). 

Gottesdienstzeiten
- Die Projektgruppe Gottesdienste erstellt eine Übersicht der 
Gottesdienstzeiten im Pastoralraum. In diesem Zusammenhang 
gibt es im PGR Zustimmung, die Vorabendmesse in Maria 
Königin von 17 Uhr auf 18 Uhr nach hinten zu verlegen.

Infostand zu Pastoralraumkonferenz-Themen im PGR
- Da eine detaillierte Berichterstattung zu 
Pastoralraumkonferenz-Themen im PGR zu lange dauern 
würde, will sich Pfarrer Kölzer erkundigen, ob man allen PGR-
Mitgliedern zumindest die Protokolle der Pastoralraumkonferenz 
zugänglich machen kann. Er schickt diese – wenn möglich –
rum. Die Nicht-Mitglieder können dann in den kommenden PGR-
Sitzungen konkrete Rückfragen zu einzelnen Themen stellen.

Nächste Sitzung: 09.07.2024 Zeit: 19:00 
Uhr

Ort: KVH Drais

Geistlicher Impuls: Protokoll: Snacks:

Mainz, den 27.05.2024

______________________________
_____________________________
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